

# L'entreprise d'Hassan, 24 ans, est sur les rails

Hassan Ouaddi, étudiant de l'Ensiame à Valenciennes, a remporté le prix du profil entrepreneur à un concours régional. Il va se lancer sur les rails de l'entrepreneuriat dès juin 2015.

**I**l en était pratiquement sûr. A 24 ans, Hassan Ouaddi, étudiant en apprentissage à l'Ensiame en génie industriel, a remporté le 16 septembre dernier le prix du profil entrepreneur au concours Créo'Sup de création/reprise d'entreprise, qui récompense les apprentis de l'enseignement supérieur de la région à l'occasion du salon Crée'r 2014. « Parmi les 71 candidats, j'étais pratiquement le seul à avoir un projet aussi concret et abouti. J'avais l'intuition que j'allais gagner », explique, le sourire aux lèvres, l'étudiant.

Cette idée d'entreprise lui trotte dans la tête depuis maintenant deux ans : « je me déplace en train entre Valenciennes et Lieu-Saint-Amand, mon lieu de travail, et j'ai remarqué tous ces rails abandonnés le long du trajet »... et très vite le jeune homme s'est dit que cela pouvait être l'objet d'une entreprise en terme de récupération et du recyclage des rails ferroviaires abandonnés ou non utilisés. « J'ai tout d'abord fait des recherches sur

*l'impact écologique, le prix de la ferraille, la longueur de rail puis la recherche de clients potentiels* », poursuit le Valenciennois. C'est donc avec un dossier bien travaillé, notamment avec le soutien de plusieurs membres de l'école qu'Hassan s'est présenté au concours, « au début j'hésitais, ce sont eux qui m'ont convaincu ». Une fierté aussi pour l'école qui remporte son premier prix après huit années de participation au concours.

**« Je peux prendre le risque d'investir dans un projet, ce n'est pas un obstacle et il y a toujours une possibilité de rebondir »**

Aujourd'hui, avec ce prix, quelques portes se sont ouvertes : « j'ai pu rencontrer des organismes financiers et je peux me présenter à des concours nationaux », assure le jeune entrepreneur. Mais au-delà de



Hassan Ouaddi est un peu un entrepreneur né.

tout, cela lui a apporté la motivation de continuer. « Actuellement, je travaille avec des experts comptables sur la création de l'entreprise et je vais entrer en contact avec les Réseaux Ferres de France, propriétaire des rails, afin de trouver un accord ». Il projette même de mettre sur pied son entreprise à la fin de son cursus scolaire, en juin 2015, à Valenciennes, « grâce aux aides qui existent pour les jeunes entrepreneurs, et je pense aussi embaucher des personnes handicapées. Ce sera une entreprise de quinze personnes ». Et

si cela ne se fait pas ? « Je vais également prendre contact avec des entreprises privées qui possèdent d'anciennes lignes de chemin de fer », affirme Hassan qui a réponse à tout. Le jeune homme fourmille d'idées et a également de côté quatre autres projets d'entreprises dont « deux sont réalisables ». Le domaine d'action, le timing, le financement, tout est déjà prévu. Il faut dire que le jeune homme a des modèles de réussite à suivre, « il y a beaucoup de personnes autour de moi qui ont créé plusieurs entre-

prises en très peu de temps ». Quant au contexte économique actuel, il est loin de refroidir l'enthousiasme de l'étudiant, « ça ne me fait pas peur, je peux prendre le risque d'investir dans un projet, ce n'est pas un obstacle et il y a toujours une possibilité de rebondir ». En attendant juin 2015, l'étudiant poursuit son cursus entre les cours à l'Ensiame et son stage à PSA, mais il en est convaincu, « mon projet tient la route. Je suis sûr et certain que ça va marcher ». Rendez-vous en juin 2015. ■ LC

## Présentation de l'école 910 étudiants à l'Ensiame

L'Ensiame (soit l'école nationale supérieure d'ingénieurs en informatique, automatique, mécanique, énergétique et électronique) est une école d'ingénieurs reconnue par la commission des titres d'ingénieurs depuis 1979.

Elle est habilitée par le ministère de l'Education nationale, de l'enseignement supérieur et de la recherche. Cette année, l'école accueille 910 étudiants sur l'ensemble des cursus dont 174 petits nouveaux ayant réussi le concours commun polytechnique

qui intègrent la voie généraliste et 90 autres élèves ayant choisi la voie de l'apprentissage.

En cette rentrée 2014, l'école accueille la première promotion du cursus préparatoire post-bac qui compte 43 étudiants et se déroule sur deux ans. L'Ensiame confirme également son ouverture à l'international avec le lancement du master international en transports et énergie dont l'intégralité de l'enseignement se déroule en anglais.



Lors de la remise du prix le 16 septembre à Lille.